

**Todos y todas podemos comprometernos con una sociedad que permita la igualdad de derechos para cada persona y una vida en libertad, diversidad y paz, para nosotros, nuestros hijos y nuestros nietos.**



### **¿Qué podemos hacer?**

- ¡Podemos defender los derechos humanos y la democracia!**
- ¡Podemos ejercer nuestro derecho al voto!**
- ¡Podemos comprometernos políticamente!**
- ¡Podemos hacer donaciones a iniciativas que defiendan los derechos humanos!**
- ¡Podemos informarnos a través de fuentes fiables!**



Me gustaría apoyar o participar.  
Más información en  
[www.omasgegenrechtsstuttgart.de](http://www.omasgegenrechtsstuttgart.de)

Las ABUELAS CONTRA LA DERECHA (OMAS GEGEN RECHTS) defienden la democracia y los derechos humanos. Son una iniciativa ciudadana civil independiente de cualquier partido político. Se fundó en Austria en 2017. En 2018 se creó la asociación ABUELAS CONTRA LA DERECHA en Alemania.

Hay alrededor de 300 grupos regionales en todo el país, de los cuales unos 40 se encuentran en Baden-Württemberg.

La asociación OMAS GEGEN RECHTS DEUTSCHLAND e.V. no está reconocida como organización sin ánimo de lucro. Por lo tanto, no recibe financiación institucional procedente de los impuestos, sino que se financia con las cuotas de sus miembros y con donaciones. Todas las abuelas, incluida la junta directiva, trabajan de forma voluntaria y sin remuneración.

#### **Fuentes:**

1. Bundestag, documento 19/4810
2. Programa electoral de la AfD para las elecciones al Bundestag de 2025, p. 159
3. Bundestag, documento 20/9743
4. Programa electoral de la AfD para las elecciones al Bundestag de 2025, p. 56 y ss.
5. ZEW Mannheim, Propuestas de reforma de los partidos para las elecciones al Bundestag de 2025: Repercusiones financieras
6. <https://www.tagesschau.de/inland/innenpolitik/afd.verfassungsschutz-rechtsextrem-100.html> (consultado el 3.8.2025)
7. Oficina Federal de Investigación Criminal, comunicado de prensa del 20/05/2025
8. Bundestag, documentos impresos 21/575 y 21/576

**Responsable de este folleto: OMAS GEGEN RECHTS Deutschland e.V., Zwingerweg 3, 72202 Nagold, Anna Ohnweiler**



**“¡Sed humanos!  
Todos somos iguales, no hay  
sangre cristiana, ni musulmana, ni judía.  
Solo hay sangre humana.”**

Margot Friedländer, sobreviviente del Holocausto

**¡Tenemos la oportunidad de elegir!**



**El 8 de Marzo del 2026 hay elecciones regionales en Baden-Württemberg**

Desde el año 2016 la AfD está presente en el Parlamento de Baden-Württemberg. 17 de los 154 representantes parlamentarios pertenecen a la AfD.

**No ocultan su desprecio hacia la democracia y el estado de derecho.**

**Todos y todas podemos contribuir a que la AfD pierda sus escaños.**



**Nosotras, las ABUELAS CONTRA LA DERECHA, queremos**

■ **Derechos humanos para todos y todas**

El artículo 1 de la Constitución alemana dice: "La dignidad humana es inviolable ..."

**En manifestaciones, congresos del partido y también en los Parlamentos, los políticos de la AfD difaman a las minorías y exigen que se limiten sus derechos.**

■ La AfD ha solicitado dentro del Parlamento Federal (Bundestag) suprimir el matrimonio entre personas del mismo sexo. (1)

■ En la enseñanza, la AfD rechaza la integración de niños y niñas con y sin discapacidad en la misma clase. (2)

■ La AfD quiere limitar radicalmente el derecho al asilo. (3)

■ **Justicia social**

**En su programa electoral para las elecciones al Bundestag, la AfD prometió recortes fiscales.** (4)

**Esto beneficiaría sobre todo a los más ricos. El Centro de Investigación Económica Europea de Mannheim ha calculado lo siguiente:** (5)

■ **Una familia con dos hijos y un solo sueldo, con unos ingresos brutos anuales de 180 000 euros, dispondría de 19 185 euros más al año según los planes de la AfD.**

■ **Una familia con un solo sueldo, dos hijos y unos ingresos brutos anuales de 40 000 euros tendría 443 euros menos al año que ahora.**

■ **La AfD quiere recortar la renta básica y eliminar las viviendas sociales.**

■ **Seguridad**

**En mayo de 2025, la Oficina Federal para la Protección de la Constitución (Verfassungsschutz) calificó a la AfD de extrema derecha.**

El partido ha presentado una demanda contra esta decisión y, hasta que se dicte sentencia, seguirá siendo tratado como un caso sospechoso. (6)

■ **Está demostrado que el odio y la incitación al odio conducen a un aumento de la violencia de extrema derecha.**

■ **El año pasado, la Oficina Federal de Investigación Criminal registró 1 488 actos violentos de extrema derecha, un 17 % más que en 2023.**

■ **El número total de delitos de extrema derecha en Alemania aumentó un 48 %, hasta alcanzar los 42 788. Esto supone 117 delitos al día.** (7)

■ **Un medio ambiente habitable**

**La AfD niega el cambio climático provocado por el hombre. En julio de 2025, solicitó al Bundestag que derogara las leyes sobre protección del medio ambiente y rescindiera los acuerdos internacionales.** (8)

■ **Quiere volver a la energía nuclear.**

■ **Rechaza las energías renovables.**

■ **Quiere eliminar las inversiones en protección del clima.**